
■新闻分析

13日晚， 西班牙人在西甲第
32轮中主场迎战阿拉维斯。 在这
场中国球迷关注的 “亚洲德比”
中，西班牙人2∶1力克对手。 武磊
连续第三场比赛首发登场， 但全
场机会寥寥缺乏亮眼表现。 整场
比赛，武磊踢得非常“憋屈”。而在
留洋生涯中，这种“憋屈”正是武
磊需要去适应的重中之重。

纵观整场比赛， 武磊只有10
次触球，7次传球，1次抢断， 其中
传球成功率100%，并且一次传球
直接制造队友射门机会。 经过一
段时间的比赛武磊最大的问题也
逐渐暴露出来， 但造成这种情况
却不是一种原因， 队友传球少是
一方面， 另外一点就是武磊跑动
不太积极，跑不出好的位置，队友
就很难给武磊传球。赛后，他的评
分只有并列倒数第一。

随着在西甲联赛不断出场，
武磊不善于防守， 进攻特点过于
单一， 不善把握射门机会以及对
抗能力不强的弱点逐渐暴露出
来。 一旦缺少支援， 他在场上就
会踢得非常 “憋屈”。

武磊踢得“憋屈”，这是一名
“半路出家”的亚洲球员在留洋过
程中很容易就遇到的问题。 相比
较于从青训时期就在欧洲打拼的
孙兴民等人， 武磊要想在球队取
得长期稳固的战术地位， 还需假

以时日。更何况，武磊并没有随球
队经历一段完整的休赛期， 与球
队整体的融合程度自然不能与那
些效力多年的老将们相提并论。

抛开商业因素， 西班牙人在
冬窗购买武磊的原因非常明显，
就是希望他能给球队的前场带来
之前缺少的火力。 换而言之， 彼
时尚且在保级区沦陷的西班牙人
需要 “惊喜”， 来打开他们进攻
乏术的前场， 来给主力中锋伊格
莱西亚斯带来足够的战术支援，
挺过那段艰难的保级时期。

事实上 ， 就前几场比赛而
言， 武磊做出的贡献远超期待。
连场比赛表现惊艳， 助攻进球突
破无所不能， 这也是他能连续坐
稳首发位置的关键。 但甜蜜期终
有尽时， 毕竟武磊并非那种能以
一己之力改变比赛的巨星球员。
与其说武磊遇到了留洋生涯的瓶
颈， 不如说他在甜蜜期后正在遭
遇自然规律的考验。

无法取得进球并非世界末
日， 对于武磊来说， 适应这种在
场上踢得 “憋屈” 的感觉才是重
中之重。 而 “憋屈” 的理由也很
简单， 自己在战术地位并不靠前
的同时， 也缺乏足够积极的跑动
能力。 西班牙人并非上海上港，
武磊也不可能成为场上众星捧月
的那个。 想要获得队友的支持，

必须加强自身的努力去融入这支
团队。

今夏的休赛期， 对于武磊而
言重要程度非比寻常。 如果想要
长期打动鲁比， 成为球队中真正
不可或缺的一员， 就要想办法在
新 赛 季 前 完 整 地 参 与 球 队 的
备战， 并在联赛开始前的一系列
热 身 赛 中 找 到 与 队 友 之 间 的
化 学 反应 。 毕竟作为一名依赖
队友传球的前场球员， 如果没有
主帅的战术安排， 很难发挥出亮
眼的表现。

对于留洋生涯才开始两个月
的武磊来说 ， 他要走的路还很
长， 但这同样代表了他还有无限
的机会和可能。 这两个月来， 中
国的球迷们给予了武磊太多的关
注与期待。 但抛开我们的主观因
素， 在巨星云集的西甲联赛中，
武磊只是一名普通到不能再普通
的球员， 表现也不可能做到十全
十美 。 梅西的状态尚且有好有
坏， 何况武磊乎？

能够有球员征战在五大联赛
并且占据主力位置， 这已经是中
国足球多年未曾实现的梦想。 武
磊帮助全中国的球迷们圆了梦，
但他暂时还无法满足那些不切实
际的幻想。 来到新土地上， 他还
需要去适应留洋的种种问题 。

（一凡）

■体育资讯
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本报讯 （记者 于彧 ） 14日
早上7点， 2019北京半程马拉松
在天安门广场鸣枪起跑。 经过激
烈比拼， 男、 女子选手冠军双双
刷新赛会最佳成绩。 其中， 男子
组中国选手刘洪亮以1小时05分
24秒的成绩力压两名肯尼亚选手
获得冠军。

北京国际长跑节起源于1956
年， 是中国历史最悠久的群众性
路跑赛事， 记录了新中国成立后
北京的长跑历史。 记者了解到 ，
本 届 半 马 共 有 40个 国 家 和 地
区 ， 共 58392人 参 与 了 赛 事 报
名 ，创历届新高 。 其中 ，港澳台
选手 136人 ， 外籍选手 194人 。
今 年 的 比 赛 路 线 基 本 沿 用 北
京半马的经典路线，起点设在天

安门广场， 终点为奥林匹克公园
景观大道中心区庆典广场， 比赛
规模达到20000人。

组委会在5公里至20公里区
间内 ， 每2.5公里设置一个饮水
站， 共提供13万瓶饮用水及功能
饮料 ， 27万支水杯 ， 5.5万块降
温海绵以及香蕉、 糕点等丰富的
补给。 同时， 沿途共设置600多
个卫生间、 5个卫生服务站、 10
个医疗点、 18辆救护车及急救摩
托车和100余名医务人员， 以保
障赛事安全顺利的进行。

最终， 中国选手刘洪亮以2
秒优势力压肯尼亚选手， 率先冲
过终点， 1小时05分24秒的成绩
也打破了赛会纪录。 赛后， 刘洪
亮表示， 赛前并不知道会有肯尼

亚选手参加， 比赛中看到他们觉
得自己有些压力， 但最终还是证
明了中国选手能战胜他们， 在半
马比赛全程跑得也比较顺利。 女
子 组 方 面 ， 埃 塞 俄 比 亚 选 手
Chernet Misganaw TAKELE以1小
时12分21秒的成绩夺冠， 这一成
绩同样打破赛会纪录。 中国选手
马玉贵和焦安静分列二三名。

记者了解到， 今年北京半程
马拉松与下半年举办的北京马拉
松实现多方联动 ， 根据竞赛规
程， 北京半程马拉松成绩达到北
京马拉松星级选手评定中的半马
标准， 可获得今年北马参赛的直
通资格。 同时， 北京半程马拉松
还成为国内唯一一场可凭借半马
成绩报名北京马拉松的赛事。
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本报讯 无雪季节也有机会
感受冬季运动魅力？ 由北京市丰
台区体育局、 丰台区体育总会主
办的 “冰雪大篷车” 进基层系列
活动正在进行， 活动旨在让爱好
者 四 季 都 能 体 验 冰 雪 运 动 的
乐趣。

“冰雪大篷车” 进基层系列
活动始于去年， 自推出以来已吸
引众多市民参与。 据悉今年活动
采取网上预约报名的形式， 实现
了丰台全区21个街乡镇活动场次
的全覆盖。 在设项上， 除保留以
往深受大众喜爱的旱地冰球、 冰
蹴球等项目以外， 今年还新增加
了滑雪机、 旱雪毯以及冰壶3个
体验项目， 使得整个活动更具趣
味性和观赏性。

据主办方负责人介绍， “冰
雪大篷车” 进基层系列活动是丰
台区首创的群众性冰雪健身项
目， 以冬季冰雪运动知识宣讲，
旱地冰球、 冰蹴球体验与比赛，
VR模拟滑雪体验， 冰雪知识问

答等活动内容为主要形式。 活动
搭载了头盔 、 手套 、 护膝 、 护
肘、 冰鞋等冰雪运动器具， 让广
大爱好者可以在仿真冰面上体验
冬季运动乐趣。 而冰雪知识问答
等环节， 让参与者在轻松活跃的
氛围中， 学习与冬奥会相关的专
业知识。

依托仿真冰 、 仿真雪等技
术， “冰雪大篷车” 进基层系列
活动不仅在冬季开展， 春夏秋三
季同样如期举行。 今年的 “冰雪
大篷车 ” 系列活动将持续至11
月， 全年共设置42站， 直接参与
人员预计将达到数万人次。

主办方表示， 该活动旨在让
群 众 可 以 就 近 就 便 体 验 冰 雪
运 动 项目 ， 进而扩大冰雪运动
在百姓中的影响力， 夯实冰雪运
动的群众基础。 希望通过流动式
的教学体验， 为广大群众普及冰
雪运动知识， 让大家在无雪季节
依然能够体验冰雪、 参与冰雪、
感受冰雪。 （中新）

丰丰台台““冰冰雪雪大大篷篷车车””
助助力力冬冬季季运运动动普普及及

男女组双破赛会纪录

新华社电 奥运冠军孙杨日
前现身第19届亚运会汽车服务官
方合作伙伴签约仪式并被聘为吉
利汽车亚运推广形象大使。 谈及
三年后的杭州亚运会， 孙杨表示
自己依然保持着非常高的竞技水
平，没有理由去选择放弃。

“我愿意坚持到杭州亚运会，
但我没有给自己设立一个上限。
如果给自己设定上限， 我会很轻
松地离开游泳池。 我相信我现在
依然有非常高的竞技水平和对抗
能力， 应该说没有理由去选择放
弃。 ”孙杨表示，不会去考虑杭州
亚运会是否是自己职业生涯最后
一站， 眼下最重要的事情是脚踏
实地走好每一步， 在每一天的训
练中去坚持和努力。

今年7月将在韩国光州进行
的世界游泳锦标赛无疑是孙杨接
下来备战的重中之重， 而他也面
临着诸多后起之秀的挑战。 在不
久前结束的日本全国锦标赛男子
200米自由泳决赛中，松元克央游
出了1分45秒63的成绩，超越孙杨
在全国冠军赛中游出的1分45秒
73的成绩， 暂时成为今年该项目
世界最好成绩。

“他游了1分45秒63，比我快
了0.1秒。 其实在这个阶段无论谁

游出什么成绩都不重要， 到了光
州世锦赛时 ，200米自想要拿冠
军，我必须要游1分44秒5左右，所
以他这个成绩对我来说不会有任
何压力和威胁。想要有200自的竞
争实力， 我必须游到自己该游的
成绩。 ”孙杨淡定地表示，这样的
成绩并不会对他备战光州世锦赛
造成压力。

“现在我只是积累经验，用不
同的方法完成200米比赛。 200米
比赛对于我来说， 近几年才开始
参赛，尽可能多参加200米比赛来
找节奏，对我来说是最有效的。 ”
孙杨说 ，“没有运动员从200米 、
400米、800米、1500米都可以保持
最高水准， 所以我想我只要站在
这个赛场上，对我的对手，都有巨
大的威慑。 ”

比赛训练之余， 孙杨也越来
越多出现在各大综艺屏幕上。 对
此， 孙杨表示两者之间是可以达
到平衡的， 自己并没有忘记自己
运动员的身份。“这个转换也是很
好的，可以让自己得到放松，得到
释放，等我再回到泳池的时候，也
会更加有动力，更加厚积薄发。 ”
孙杨透露， 接下来在不影响备战
光州世锦赛的前提下， 将有选择
性地参加国际泳联冠军系列赛。

愿意坚持到杭州亚运会
自信上场就是巨大威慑

武武磊磊留留洋洋需需要要适适应应““憋憋屈屈””

杨杨
孙孙


